

La Plaine orientale se distingue par son engagement envers le tourisme durable, depuis quelques années.

Archives Xavier GRIMALDI

FRANCESCA-ORSULA ANGELINI  
frangelini@corsematin.com

Avec son littoral, ses montagnes et ses vignobles, la Plaine orientale offre un paysage naturel à perte de vue. C'est une région de la Corse qui attire de nombreux touristes pour ces caractéristiques. Par ces atouts authentiques qui reflètent l'image d'une simplicité pure, ce territoire est bien propice au tourisme durable. Un modèle qui prône le respect de l'environnement, autant chez les vacanciers que chez les professionnels. Seulement, ce modèle est-il durable ? L'écologie et l'économie ont-elles une voie commune ?

## Une demande en forte croissance

En 2017, le Groupe Action Locale (Gal) du Fium'Orbu-Castellu a mis en place un programme axé sur le tourisme durable. Objectif : créer un véritable réseau de professionnels pour développer la transition écologique dans le secteur du tourisme. Le Gal a su faire évoluer ce modèle et fédérer des acteurs partageant une vision commune. Au début, ce programme rencontrait peu d'adhésions. Aujourd'hui, 70 hébergements, restaurateurs, artisans et producteurs s'y investissent activement. Depuis l'année dernière l'office de tourisme de la Corse orientale a repris le flambeau.

Du côté des visiteurs, aussi, l'engouement est palpable. Si aucune étude officielle n'a encore quantifié l'affluence directement liée au tourisme durable, Audrey Baylac, chef de développement à l'office de tourisme de la Corse orientale, perçoit un enthousiasme grandissant. « Il y a une véritable attente et demande pour ce mode de tourisme, les visiteurs sont de plus en plus concernés par l'impact de leurs vacances. » Elle ajoute : « Dès qu'on leur évoque cette dynamique-là, les gens sont très réceptifs, ça leur procure vraiment un intérêt. »

Pas loin du site naturel Terranzana, le domaine



## Tourisme durable : un modèle économique viable ?

La Plaine orientale avec ses paysages remarquables, se distingue depuis quelques années par son engagement envers le tourisme durable. Une approche qui met l'écologie au centre de son activité. De plus en plus de professionnels et de vacanciers y adhèrent.

Riva Bella, situé sur la commune de Linguizzetta, illustre pleinement cette notion de tourisme durable depuis des dizaines d'années. C'est d'ailleurs, l'un des pionniers de cette activité sur ce territoire. Créé dans les années 80, Riva Bella est un camping naturiste qui inclut également un centre de bien-être. « Il était essentiel pour nous de préserver la nature, nous ne voulons pas la perturber, poursuit la directrice de Riva Bella, Marie-Claire Gaddoni. Il était donc important d'agir avec la plus grande attention pour limiter notre impact, d'autant plus que notre établissement, réservé aux

« Plus que l'avenir, le tourisme durable, c'est le présent »

naturistes, place le respect de la nature au cœur des valeurs de ce type de public. » L'implication de l'établissement a été reconnue par l'attribution des labels de la Clé Verte en 2006 et d'un écolabel en 2023.

### Une démarche à double sens

Au-delà de l'engagement écologique, les résultats économiques sont positifs. « Nous suivons avec attention nos achats et la consommation des différents produits et nous contrôlons la quantité achetée pour ne rien gaspiller. Au final, nous nous y retrouvons économiquement par-

lant », confie la directrice Marie-Claire Gaddoni. Une réduction des coûts a notamment été observée sur le plan énergétique. « La Thalasso fonctionnait avec le gaz, nous sommes passés à la géothermie depuis peu. Il y a une réelle différence, nous avons économisé huit fois plus en adoptant cette énergie », reprend-elle.

Une notion confirmée par Pascale Bicchiray, la secrétaire générale de l'Umih Corsica. « En regardant les référentiels des labels, comme la Clé Verte, nous remarquons que tout est économique notamment avec la gestion des matières », explique-t-elle.

La réduction de la

consommation d'eau et d'électricité, grâce à l'installation d'ampoules basse consommation et de dispositifs limitant l'usage de l'eau, permet aux établissements de maîtriser leurs coûts et d'améliorer leur rentabilité. De même, des pratiques comme la limitation du lavage du linge. À une époque où les enjeux écologiques deviennent de plus en plus pressants, ce modèle responsable de vacances semble s'imposer comme une référence. « Plus que l'avenir, le tourisme durable, c'est le présent, c'est une réalité car y a eu une vraie conscience écologique », considère Pascale Bicchiray.

Ce type de tourisme en Plaine orientale, prouve qu'écologie et économie peuvent avancer ensemble, à condition de maintenir un engagement constant et des actions adaptées.

## À savoir PRUNELLI-DI-FIUM'ORBUDanse

La salle Timo Pieri accueillera aujourd'hui à 20 heures le Dansong duo par Lionel Damei. Créateur infatigable, connu pour sa voix de caméléon qui traverse les tessitures avec une aisance remarquable, Lionel Damei s'associe dans ce nouveau spectacle avec le talentueux danseur Léo-Paul Martinnello.

Tarif adulte : 20 € (tarif octave 15 €) – Tarif jeune : 5 €. Pass Cultura accepté.

### Cinéma

Le cinéma Excelsior à Abbazia, propose la projection du film Le secret de Kheops de Barbara Schulz avec Fabrice Luchini, aujourd'hui à 17 heures et demain à 20 h 30.

Les séances pour la comédie dramatique, On ira d'Enya Baroux avec Hélène Roux, sont programmées le vendredi 28 mars

à 20 h 30, le samedi 29 mars à 17 heures et enfin le dimanche 30 mars à 20 h 30.

### « Théâtre John » par les Trois-Mâts

Aujourd'hui à 18 heures, la salle Timo Pieri, accueillera le Théâtre John par la compagnie des Trois-Mâts.

« John est un jeune adolescent qui décide d'arrêter le temps. Il met en scène son suicide pour que sa famille garde une trace de

son geste. Il se filme et dit son mal-être face à l'œil vide de la caméra, dans un message adressé à ses parents et à sa sœur. Pourquoi une génération d'adolescents choisit de se donner la mort et pourquoi cette question est-elle si absente des scènes de nos théâtres ? »

La représentation sera suivie d'un échange avec Élodie Vittori, psychologue clinicienne. Infos : 04 95 56 26 67.

## ALERIA Collecte de sang

La prochaine collecte du Don du sang se déroulera mardi prochain, de 9 h 30 à 11 h 30, près du centre commercial E.Leclerc. Dans l'après-midi, de 14 heures à 15 h 30, la collecte mobile sera à la Réserve du président. Les créneaux pour les rendez-vous peuvent se prendre en avance sur le site du dondesang.efs.sante.fr

## SAN-GIULIANO Fête de la Saint-Joseph

Aujourd'hui à 15 h 30, la commune invite la population à la fête de Saint-Joseph au hameau de Careggia. Après la cérémonie religieuse et afin de partager un moment de convivialité, un buffet sera proposé par la mairie. Participation bienvenue avec l'apport d'une préparation ou une boisson au choix.